



0120

EN

**MONOVISC™**, Lightly Cross-linked High Molecular Weight Sodium Hyaluronate

Manufactured by:  
Anika Therapeutics, Inc.  
236 West Cummings Park  
Woburn, MA 01801  
USA

Authorized Representative:  
Medical Device Consultants International Ltd.  
1 Liverpool Gardens  
Worthing, West Sussex BN11 1 SL  
UK



INSTRUCTIONS FOR USE

**MONOVISC™**, Lightly Cross-linked High Molecular Weight Sodium Hyaluronate

**CHARACTERISTICS:**  
Sodium Hyaluronate is a high molecular weight polysaccharide composed of sodium glucuronate and N-acetylglucosamine. The sodium hyaluronate in MONOVISC™ is derived from bacterial fermentation. Hyaluronic acid is ubiquitous distributed throughout the tissue of the body and is present in high concentrations in such tissues as vitreous humor, synovial fluid, umbilical cord and dermis. Sodium hyaluronate functions as a tissue lubricant and is thought to play an important role in modulating the interactions between adjacent tissues. It can also act as a viscoelastic support maintaining a separation between tissues. Different sodium hyaluronate preparations may have different molecular weights, but have the same chemical structure. The MONOVISC™ cross-linked sodium hyaluronate injection is biocompatible, non-inflammatory and non-pyrogenic. Sodium hyaluronate preparations have been shown to be well tolerated in osteoarthritic synovial joints.

**APPLICATION:**  
**MONOVISC™ Cross-Linked Sodium Hyaluronate Injection** is a single, intra-articular injection of cross-linked sodium hyaluronate designed to treat the symptoms of osteoarthritis.

**INDICATIONS:**  
**MONOVISC™** is indicated as a viscoelastic supplement or a replacement for synovial fluid in human joints. **MONOVISC™** is well suited for treatment of the symptoms of human joint dysfunctions such as osteoarthritis. The actions of **MONOVISC™** are lubrication and mechanical support.

**DIRECTIONS FOR USE:**  
The required amount of **MONOVISC™** is injected through a sterile, disposable, hypodermic needle of suitable gauge into the selected joint space. The sterile needle should be attached to the **MONOVISC™** syringe by a health care professional using a health care facility-approved aseptic technique. Common needle gauges for injections into the knee are 18-21 gauge. The final needle selection for any procedure is determined by the physician. The health care provider should ensure proper penetration into joint synovial space prior to injecting **MONOVISC™**.

**CONTRAINDICATIONS:**  
**MONOVISC™** is composed of cross-linked sodium hyaluronate and may contain trace amounts of gram positive bacterial proteins. The following pre-existing conditions may constitute relative or absolute contraindications to the use of **MONOVISC™**:

- Known sensitivity to any of the materials contained in **MONOVISC™**
- Pre-existing infections of the skin region of the intended injection site
- Known infection of the index joint
- Known systemic bleeding disorders

**PRECAUTIONS:**

- Those precautions normally considered during injection of substances into joints are recommended.
- Only medical professionals trained in accepted injection techniques for delivering agents to joint spaces should inject sodium hyaluronate for this application.
- The amount of **MONOVISC™** necessary to be injected depends on specific site and patient anatomy and needs to be defined by the medical professional performing the procedure. An excess quantity of sodium hyaluronate should not be used and the patient should be monitored closely.
- The synovial space should not be overfilled.
- If pain increased during the injection procedure, the injection should be stopped and the needle withdrawn.

**ADVERSE REACTIONS:**  
**MONOVISC™** is a natural component of the tissues of the body. **MONOVISC™** is thoroughly tested to determine that each batch conforms to the product quality attributes. Since sodium hyaluronate molecules are non-inflammatory, any phagocytic response is considered to be caused by the surgical procedures. Mild to moderate episodes of transient swelling and discomfort have occasionally been observed following intra-articular injection of sodium hyaluronate preparations. General risks associated with the procedure of injecting substances into joints may include infections and bleeding.

**SUPPLIED:**  
**MONOVISC™** is a sterile viscoelastic preparation supplied in a disposable glass syringe delivering 4.0 mL. Each mL of **MONOVISC™** contains 15-25 mg of lightly cross-linked sodium hyaluronate (NaHA) dissolved in phosphate buffered saline. Note: The contents of the syringe are sterile; however, the product tray is non-sterile.

**FOR INTRA-ARTICULAR USE. STORE AT 2°C TO 25°C. PROTECT FROM FREEZING.**

**CAUTION:** This device is restricted to sale and use by or under the supervision of a physician.

Manufactured by:  
Anika Therapeutics, Inc.  
236 West Cummings Park  
Woburn, MA 01801  
USA

Rx Prescription Only

AML 500-219/B

**HSZNÁLATI UTASÍTÁS**  
**MONOVISC™, könnyű keresztkötéses, nagy molekulású nátrium-hyaluronát**

**LEÍRÁS:**  
A **MONOVISC™** steril, nem-progén nátrium-hyaluronát oldat, könnyű keresztkötéssel, melyet egy szabadalmazott vegyi keresztkötő anyaggal, hoztak létre. A **MONOVISC™** 15-25 mg/ml könnyű keresztkötés nátrium-hyaluronátot (NaHA) tartalmaz, mely foszfáttal puferolt sőrdban van feloldva fiziológiai oszmolalitásnak megfelelően. A **MONOVISC™** ultrizsíta, vagy molekulású nátrium-hyaluronátból készül, melyet bakteriális fermentációval állítanak elő. A hyaluronsav természetes polysaccharid komplex, mely a glycosaminoglycan család tagja.

**JELLEMZŐK:**  
A nátrium-hyaluronát vagy molekulású polysaccharid, mely nátrium-glucuronát és N-acetylglucosamintartalmazza. A **MONOVISC™**ban levő nátrium-hyaluronátot a **MONOVISC™** könnyű keresztkötésben tartalmazza. A testszövetekben mindenhol megtalálható, és nagy koncentrációban van jellemzően a csomókban, a szinovialis folyadékban, a köldökcsínbén és a bőrözésben. A nátrium-hyaluronát a szövetelek kenőanyagként funkcionál és véletlenül fontos szerepet játszik a szomszédos szövetelek közötti interakciók modulálásában. Továbbá a szövetelek elválasztását fenntartó viszkoelasztikus tulajdonságát kölönözte ki. A körülözött nátrium-hyaluronát készítésekben különösen használják, de vegyi szerekettséget is mutatnak. A **MONOVISC™** keresztkötéses nátrium-hyaluronát injekció biokompatibilis, nem gyulladást kelt és nem pirosít. A nátrium-hyaluronát készítésekben, nem gyulladt kelt és nem pirosít. A **MONOVISC™** könnyű keresztkötés színvonalis ízületek dokumentálhatóan jól tolerálják.

**ALKALMAZÁS:**  
A **MONOVISC™** keresztkötéses nátrium-hyaluronát injekció keresztkötéses nátrium-hyaluronát egyszeri, intraartikuláris injekciója, melyet az osteoarthritus tünetek kezelésére terveztek.

**JAVALLATOK:**  
A **MONOVISC™** viszkoelasztikus kiegészítéseként vagy a humán ízületek szinovialis dörzsökének helyettesítésére javallott. A **MONOVISC™** alkalmazása a humán ízületi diszfunkciók, például az osteoarthritus tünetek kezelésére. A **MONOVISC™** könnyűkötést és mechanikai támásztékként szolgál.

**HSZNÁLATI ÚTMUTATÓ:**  
A szükséges mennyiséget **MONOVISC™** steril, egyszer használatos, megfelelő méretű szűkítőn túl segítségével adható a kiválasztott ízületi része. A steril tű egészszégyű szakembernek az intézmény által jóváhagyott aszterikus technika alkalmazásával kell a **MONOVISC™** feleslegességekkel tisztítani. A térde fejcsendészéshoz általában 18-21G-s tűk használata. Bármielőre várhatóan a tű méretének megválásztása az arcvonalon. A **MONOVISC™** bejelentkezéséhez előtt az egészszégyű illátást nyújtó ítélezény feladata az ízületi szinovinális résbe való behatolás biztosítása.

**ELLENJAVALLATOK:**  
A **MONOVISC™** keresztkötéses nátrium-hyaluronátból álló és nyomokban gram pozitív bakteriális, proteinkeletű tartalmaznak. A következőkkel alapozott a **MONOVISC™** relatív vagy abszolút ellenjavallatot készíthetik:

- A **MONOVISC™**-ben levő bármely vagy ártalmatlanított egészszégyű.
- A tervezett injekciós hely berörüléten levő fertőzések.
- A mutatót ismertető fertőzések.
- Ismert szisztemás vérzési rendellenesség.

**ÖVINTÉZKEDESEK:**  
• Az anyagok izületekbe való injekciósakor általában figyelembevett öntvéntésekkel kezeltető betartása ajánlott.

• Csak az anyagok izületi részébe való áfogadott injekciószerű technikával képzett szakemberek injektálhatják a nátrium-hyaluronát.

• A bejelentkezés előtt a szükséges mennyiségek függ az addit helytől és a beteg anamnéjától, és azt a beavatkozást végrehajtó egészszégyű szakembernek kell meghatározni. A szükségesen több nátrium-hyaluronátot nem szabad használni és a beteget szoros megfigyelés alatt kell tartani.

• A szinovialis teret nem szabad túltölteni.

• Ha a fájdalom fokozódik az injekció beadása után, akkor annak beadását felé kel szakítani és a tük a kell húzni.

**MELLÉKHATÁSOK:**  
A hyaluronsav a testszövetelek természetes komponense. A **MONOVISC™** alapos vizsgálatokon esett át annak meghatározására, hogy minden egyes tételére megfelel a termékminőségi előírásoknak. Mivel a nátrium-hyaluronát molekula nepr gyulláskelőtől, bármely gyulladásra utaló jelek a sebészeti beavatkozás okának kezelendő. Eszenként enyhítő mérkőteljes terjedő átmeneti duzzanatot és kényelmetlen érzést megfizethet a nátrium-hyaluronát készítmények intra-artikuláris injekciósára után. Anyagok izületi injekciósakor előforduló általában kockázat lehet a fertőzés és a sebészeti beavatkozás.

**KISZERELÉS:**  
A **MONOVISC™** steril, viszkoelasztikus készítmény, melyet egy egyszer használható megfelelően tartalmazó 4.0 ml-es üzemanyagban. A **MONOVISC™** minden millilittere 15-25 mg könnyű keresztkötéses nátrium-hyaluronátot (NaHA) tartalmaz, mely foszfáttal puferolt sőrdban van feloldva. Megjegyzés: A fejcsendész tartalma steril, azonban a termék tálcája nem steril.

**INTR-A-ARTICULAR HASZNÁLATRA. 2°C ÉS 25°C KÖZÖTT TÁROLANDÓ. FAGYASTÓL. VÉDÉNÉK.**

**VIGYÁZATI** Ez az eszköz kizárolás orvos által forgalmazható illetve orvos által vagy orvos felügyelete mellett használható.

Gyártó: Anika Therapeutics, Inc.  
236 West Cummings Park  
Woburn, MA 01801  
USA

EU felhalmozott képviselő:  
Medical Device Consultants International Ltd.  
1 Liverpool Gardens  
Worthing, West Sussex BN11 1 SL  
Egyesült Királyság

Rx Kizárolás receptre

# MONOVISC™, Lightly Cross-linked High Molecular Weight Sodium Hyaluronate

AML 500-219/B

500-219/B

**GEBRAUCHSANWEISUNG**  
**MONOVISC™ Leicht vernetztes Natrium-Hyaluronat mit hohem Molekulargewicht**

DE

**BESCHREIBUNG:**  
**MONOVISC™** ist eine sterile, pyrogenfreie Natrium-Hyaluronäsurelösung, die leicht mit einem gesetzlich geschützten chemischen Netzwerkmittel vernetzt ist. **MONOVISC™** enthält 15-25 mg/ml leicht vernetztes Natrium-Hyaluronat (NaHA), das in einer mit Phosphat gepeffneten physiologischen Kochsalzlösung gelöst ist. **MONOVISC™** wird aus einem durch Bakterienfermentation gewonnenen, hochreinen Natrium-Hyaluronat hergestellt. Hyaluronäsure ist ein natürliches komplexes Polysaccharid aus der Familie der Glycosaminoglycane.

**EIGENSCHAFTEN:**  
Natrium-Hyaluronat ist ein Polysaccharid mit hohem Molekulargewicht, das aus Natriumglucuronat und N-Acetylglucosamin besteht. Das Natrium-Hyaluronat in **MONOVISC™** wird durch bakterielle Fermentation gewonnen. Hyaluronäsure ist überall im Körpergewebe vorhanden und kommt in hohen Konzentrationen im Glaskörper des Auges, in der Synovialflüssigkeit, in der Nabelschnur und in der Dermis vor. Natrium-Hyaluronat wirkt im Gewebe als Gleitmittel und es wird angenommen, dass es eine wichtige Rolle bei der Wechselwirkung zwischen aneinander angrenzenden Geweben spielt. Außerdem kann es viskoelastische Funktionen mitteilen die Separation zwischen Gewebeteilen aufrechterhält. Verschiedene Natrium-Hyaluronat-Präparate können unterschiedliche Molekulargewichte besitzen, dabei jedoch dieselbe chemische Struktur aufweisen. Die Injektion von **MONOVISC™** vernetztem Natrium-Hyaluronat ist biokompatibel, nicht entzündlich und pyrogenfrei. Natrium-Hyaluronat-Präparate werden nachweislich gut in osteoarthritischen Synovialgelenken toleriert.

**ANPLIKATION:**  
Die Injektion **MONOVISC™** vernetztes Natrium-Hyaluronat ist eine Einmal-Spritze zur intraartikulären Injektion von vernetztem Natrium-Hyaluronat zur Behandlung von Symptomen bei Osteoarthritis.

**ANWENDUNGSGEREIFE:**  
**MONOVISC™** ist als viskoelastischer Zusatz oder als Ersatz für Synovialflüssigkeit in menschlichen Gelenken bestimmt. **MONOVISC™** ist zur Behandlung von Symptomen bei Dysfunktionen im menschlichen Gelenk, beispielsweise bei Osteoarthritis gut geeignet. **MONOVISC™** wirkt dabei als Gleitmittel und liefert mechanische Unterstützung.

**GEBRAUCHSANWEISUNG:**  
Die erforderliche Menge **MONOVISC™** wird durch eine sterile Einmal-Kanüle passender Feinheit in den entsprechenden Gelenkraum infusiert. Die sterile Nadel muss an einem **MONOVISC™** Kolben von medizinischen Fachkräften unter Behandlungssicherung zugelassenen aseptischen Bedingungen angesetzt werden. Für Injektionen ins Knie werden gewöhnlich Kanülen mit einer Gaugezahl von 18-21 verwendet. Die endgültige Wahl der Kanüle wird bei allen Behandlungen vom Arzt vorgenommen. Kliniker müssen für die richtige Einführung in den Synovialraum vor der Injektion von **MONOVISC™** sorgen.

**GEGENANZEIGEN:**  
**MONOVISC™** besteht aus vernetztem Natrium-Hyaluronat und kann Spuren von grampositiven bakteriellen Proteinen enthalten. Bei folgenden schon bestehenden Zuständen darf **MONOVISC™** weder bedingt noch uningeschränkt verwendet werden:

- bekannte Sensibilität gegenüber den Bestandteilen von **MONOVISC™**
- schon bestehende Infektionen der Haut an der vorgesehenen Injektionsstelle,
- Infektion des betroffenen Gelenks,
- Vorhandensein von systemischen Blutungsstörungen.

**VORSICHTSMASSNAHMEN:**  
Die bei der Injektion von Präparaten in Gelenke normalerweise beachteten Vorsichtsmaßnahmen werden auch hier empfohlen.

Nur medizinische Fachkräfte, die in den allgemein akzeptierten Injektionsmethoden und den Einspritztechniken für die Injektionen erfahren waren, sollten **MONOVISC™** verwenden. Für die Injektion erforderliche Menge **MONOVISC™** wird von der jeweiligen Applikationsstelle und der Anatomie des Patienten bestimmt und muss vom Kliniker vor der Durchführung des Verfahrens entschieden werden. Es darf keine übermäßige Menge von Natrium-Hyaluronat verwendet werden, und der Patient muss sonstig aufgefordert werden, dass die Injektion unterbrochen und die Kanüle entfernt werden.

Falls Schmerzen während der Injektion zunehmen, muss die Injektion unterbrochen und die Kanüle entfernt werden.

**NEBENWIRKUNGEN:**  
Natrium-Hyaluronäsure ist ein natürlicher Bestandteil des Körpergewebes. **MONOVISC™** wurde vollständig darunter untersucht, dass jede Füllung den Qualitätsmerkmale des Produktes entspricht. Da Natrium-Hyaluronat-Moleküle nicht entzündlich wirken, dürfte die Ursache für eine phlogistische Reaktion auf das Injektionsverfahren selbst zurückzuführen sein. Nach inträrkartikulärer Injektion von Natrium-Hyaluronat-Präparaten wurden in einigen Fällen milde bis moderate Episoden von transitorischen Schwellungen und Beschwerden beobachtet. Die Behandlungsmethode zur Injektion von Substanzen in Gelenken ist im Allgemeinen mit geringen Risiken verbunden, wobei diese hauptsächlich Infektionen und Blutungen sind.

**INHALT UND DARBEISCHUNGSFORM:**  
**MONOVISC™** wird als steriles viskoelastisches Präparat in einer Einmal-Glasspritze geliefert, die 4,0 ml zur Verarbeitung enthält. Jeder ml von **MONOVISC™** enthält 15-25 mg leicht vernetztes Natrium-Hyaluronat (NaHA) gelöst in einer mit Phosphat gepeffneten physiologischen Kochsalzlösung.

Hinweis: Der Inhalt der Spritze ist steril. Die Produktschale ist jedoch nicht steril.

**ZUR INTRARTIKULÄREN VERWENDUNG. IM KÜHLSCHEIN BEI TEMPERATUREN ZWISCHEN 2°C UND 25°C LAGERN. VOR FROST SCHÜTZEN.**

**VORSICHT:** Dieses Produkt darf nur an Ärzte oder unter Aufsicht eines Arztes verkauft bzw. verwendet werden.

**Hersteller von:**  
Anika Therapeutics, Inc.  
236 West Cummings Park  
Woburn, MA 01801  
U.S.A.

**Autorisierte Vertretung in der EG:**  
Medical Device Consultants International Ltd.  
1 Liverpool Gardens  
Worthing, West Sussex BN11 1 SL  
UK

Rx Rezeptpflichtig

**ISTRUZIONI PER L'USO**  
**lialuronato di sodio ad alto peso molecolare leggermente reticolato MONOVISC™**

IT

&lt;p

